
12 本版编辑/任翔

马年催热马宝宝，马宝宝的
出生促使很多小夫妻荣升为父
母，可是缺乏经验的他们在照看
孩子方面还是略显稚嫩。就以喂
宝宝喝奶来说，这奶的温度很重
要，温度过高会烫伤宝宝，温度过
低则会刺激到宝宝的肠胃，引起
消化不良。温度很难掌握，难倒
了不少小夫妻。不过年轻的爸爸
妈妈不要为此烦恼，因为一款名
为感温奶瓶的产品正在网上热
销，这款为年轻爸妈量身定做的
产品号称“喂奶神器”，受到了不
少小夫妻的青睐。

宝宝喝奶时的温度应该在
37℃到 42℃之间，可是这个温度
很难把握，一般的传统方法是用
我们成人的手腕或用嘴测温，这
样很不方便且有偏差，尤其是用
嘴测温，极容易将成人口腔中的
病毒和有害细菌传染给孩子。在
这种情况下，感温奶瓶的作用就
凸显出来了。如果瓶子中的奶温
超过了宝宝适宜喝奶的温度范
围，奶瓶内的感温装置便会改变
颜色或图案，给父母提示，瓶中的

奶是否可以给孩子饮用。
正是因为感温奶瓶的便利

性，所以在记者的调查中，不少父
母对此颇为青睐，家住薛城区燕
山路的纪先生便是其中之一。“以
往给孩子喂奶时，光摸温度就是
一门学问，奶热了会烫着宝宝，凉
了宝宝喝着不舒服，像我们这样
毫无经验的父母，到底应该给宝
宝喝多热的奶，我们着实摸不准，
有好几次宝宝都被烫哭了。”纪先
生表示，自从听朋友说有感温奶
瓶后，他便在网上买了一个，非常
好用。“感温标识很容易辨认，到
底要给宝宝喝多热的奶，一目了
然，自从买了这款感温奶瓶后，宝
宝再也没被烫哭过。”纪先生说。

随后记者打开一家知名网购
网站，在搜索引擎中输入“感温奶
瓶”，点击搜索按钮后发现有6000
多件宝贝，价格从十几元到好几
百元的都有，销量也非常可观，近
期销量最高的店铺达到了近五千
件，其它店铺也都有上千件的销
售量，火爆程度可见一斑。可 21
日下午记者在走访调查中发现，

市中区多家超市和婴幼儿用品店
内却无感温奶瓶的踪影，许多销
售员甚至不知感温奶瓶为何物。

记者为了测试感温奶瓶的效
果，特意从网上购买了一款中等
价位的感温奶瓶，并准备了两杯
温度不同的牛奶，一杯测的是
35℃，另一杯为 58℃。记者首先
将 35℃的牛奶倒入感温奶瓶中，
发现瓶中的两枚感温标志均未变
色，说明此时的温度对于宝宝来
讲还有些低。随后记者又将58℃
的牛奶倒入感温奶瓶中，发现牛
奶刚一进入奶瓶内，瓶中的两枚
感温标志均变成了白色，说明温
度太高了。记者又等了一会儿，
等瓶中奶温下降到 41℃时，记者
发现两枚感温标志的其中一枚依
然是白色，而另一枚则慢慢变回
了原来的黑色，说明奶温正适合
宝宝饮用。而测出的41℃也正好
符合专家所说的奶温范围。由实
验结果来看，感温奶瓶能准确感
知奶温，确实是很多奶爸奶妈最
好的选择。

（记者 寇光）

一场秋雨一场寒，自前几日
的几场秋雨陆续袭来，枣城的温
度已经有了一些寒意。22日，记
者在市中区多家大型商场或服装
店内了解到，早在数个星期前羽
绒服便已上架，可直到这几天羽
绒服的销量才有所改善。“今年冷
的算是比较晚了，平常这个时候
早就冷了，要不是前几天下了几
场雨，现在气温肯定没这么冷。”
至于今年羽绒服的价格，解放路
上的一家服装店工作人员表示，
略高于去年。“由于鸭绒等羽绒制
品产量较少，加之部分品牌采用
功能性面料，所以导致羽绒服的
整体制作成本增加不少，售价自
然也就随之上涨。”工作人员表
示，生产成本上涨是今年羽绒服
新品涨价的直接原因，但消费者
也不必过于担心涨价问题，因为
涨幅并不是很大。

与品牌羽绒服“忽冷忽热”的
销量所不同的是，定制羽绒服受
到了广大消费者的追捧，尤其是
中老年消费者，更是对此青睐有
加。在市中区青檀路附近的一家
定制羽绒服店内，记者看到店内
有数名顾客或是挑选样式，或是
量尺寸，显得颇为热闹。“进入 10
月以来我们这儿定制羽绒服的顾
客明显多了起来，虽然现在气温
还不算冷，但是从选购定制到做
好交货尚有一段时间，所以很多
顾客都在这个时候来订做羽绒
服，等做好的时候天也冷了，直接
就能穿。”店主表示，他们这里不
仅可以订做羽绒服，还可以为旧
的或已经不保暖的羽绒服做充绒
和翻新处理，可谓是既方便又实
惠。

“我几乎每年都会来这家做
羽绒服的店里看看，遇见好的款

式就做一件，价格不贵还暖和，比
起那些商场里面的羽绒服也差不
了多少。有旧的羽绒服也可以来
这儿翻新加工，立马又和新的一
样了。”正在店内查看今年新款的
王女士表示，“不仅是我来订做，
我还会推荐亲戚朋友来这儿做，
大家都觉得在这里做羽绒服，比
去大商场买品牌羽绒服要更划
算。”

记者在调查中发现，定制羽
绒服店多数都是以租赁形式经
营，且店面简陋，制作过程并不公
开。有业内知情人士透露，有些
商户存在使用劣质羽绒冒充优质
羽绒填充的现象，以至于定制的
羽绒服市场质量参差不齐，这正
是定制羽绒服与品牌羽绒服相比
的一大劣势，许多消费者也正是
担心这一点才会对定制的羽绒服
产品犹豫不决。 （记者 寇光）

鸭绒产量少 羽绒服价格高

买成品不如去翻新

宝宝喝奶温度不好掌握

奶爸奶妈试试“感温奶瓶”

近日，北京市工商局对北京一
些卖场销售的床垫、家具、实木地
板类商品进行了抽样检验，检验结
果显示，仍有部分商品存在问题，
不合格项目包括：棕纤维床垫的耐
久性要求、安全卫生要求、面料及
复合面料耐摩擦色牢度、阻燃性要
求；家具的木工要求、甲醛释放量、
稳定性、表面理化性能；部分实木
地板标注的名称与实际材质不符。

本次抽检中，甲醛释放量项目
不合格的商品有 6个批次，主要是
棕纤维床垫和家具。

其中抽查不合格的 4批次棕
纤维床垫产品，有 3批次甲醛释放
量都不合格。标称商标为“谷氏”
的棕垫(标称生产企业为“北京谷
氏家具有限公司”、规格为“1500×
1900×50mm”)、标称商标为“香港

贝思曼”的棕垫(标称生产企业为
“天成床垫厂”、规格为“1900 ×
1000×50mm”)的棕垫、标称商标为

“好饰佳”的棕纤维床垫(标称生产
企业为“北京市舒尔乐床垫厂”、规
格为“1500×1900×50mm”)3批次床
垫均存在甲醛释放量不合格项目。

抽检不合格的 8批次家具中，
有 3批次家具甲醛释放量也不合
格。其中，标称生产企业为“北京
创新文昌伟业家具有限公司”的活
动柜(规格：18205)、标称生产企业
为“北京美佳家具厂”的床头柜(标
称商标为“美佳”、规格为“500×
400×590mm”)甲醛释放量均不合
格。而北京小汤山华丰家具制造
厂(北京小汤山华丰木器加工制造
厂)声称被假冒。

（新浪）

贝思曼床垫检出
甲醛释放量不合格

继前段时间鲜姜价格上涨之后，23日记者在市中区解放路某超市看到，鲜姜价格竟然打出
每斤11.84元的价格。多数消费者表示，高昂的姜价让他们无法接受。 （记者 寇光 摄）
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轮滑运动一直是孩子们的最
爱，但是近期广东省质监局组织开
展了儿童轮滑鞋产品质量安全风
险监测，在市场上采集 30批次样
品，有 18批次样品检出“可触及的
危险锐利金属边缘”，占 60.0%，存
在不合理的割伤、划伤风险；有 21
批次样品发现内包装塑料袋过薄，
占 70.0%，存在被幼儿套在头上或
贴在脸部致其窒息的风险。近日，
记者走访东莞市场发现在售滑轮
鞋产品质量良莠不齐，安全堪忧。

记者走访发现，在万江义乌小
商品市场，轮滑鞋种类繁多，从外
观上很难发现产品差异，市民很难
辨认质量良莠。一位销售员告诉
记者，价格高些产品质量就好一
些，轮子耐用不易坏，鞋架的铝合
金材料更牢靠，但低价位的就很难

保证质量了。以销售员推荐的一
款狂神篮球旗下的轮滑鞋为例，售
价要 250元左右，鞋架边缘都比较
平滑，而特价 99元的轮滑鞋则显
得粗糙很多。

南城体育路一家体育用品店
的销售人员李小姐说，选购轮滑鞋
时，可以首先看轮子的顺畅度。“如
果轮子不够顺畅，平衡性就不是很
好，容易让孩子摔倒受伤。”李小姐
说，可以让孩子多试几个品牌的轮
滑鞋，体验感受下。其次，再看鞋
子底部是否是金属架，如果是塑料
的，那么承重性就不是很好，穿不
了多长时间，就容易坏掉。另外，
李小姐也特别提到，家长要特别留
意，选购时要看看金属配件的打
磨，如果粗糙有毛边或者太过锐
利，就会伤到孩子。 （腾讯）

儿童轮滑鞋
6成有划伤风险

近日，陕西省质量技术监督局
公布了 2014年三季度产品质量监
督抽查结果，其中太阳镜产品的抽
查合格率为80%，另有两成大牌产
品存在各种各样的质量问题，其中
包括英波里奥·亚曼尼、FENDI(芬
迪)、heyin、保圣、时尚、紫宝、BVL⁃
GARI(宝格丽)、麦克龙、蜜雪儿、
OTO、欧野等12个品牌。

质监专家指出，存在安全隐患
的太阳镜不仅起不到对眼睛的保
护作用，反而可能对视力造成各种
不利影响。实际上，社会上已经出
现过因为太阳镜质量不合格导致
健康问题的先例，消费者在选购太
阳镜产品时要更加谨慎。

从抽检结果来看，不合格太阳
镜存在的问题集中于镜片。比如，
霞飞诺眼镜(深圳)有限公司的英波
里奥·亚曼尼牌EA9605/F/S型太阳
镜光透射比不合格，该企业的
FENDI(芬迪)牌 FF0002/F/S型太阳
镜光透射比、光透射比左右片相对
偏差项目也不合格，这两项也是太
阳镜整体上最容易出现的质量问
题。

除此之外，其他品牌存在的问

题还包括太阳镜球镜顶焦度偏差、
柱镜顶焦度偏差项目不合格等。
而据过往太阳镜质量抽检的情况
看，太阳镜的质量问题主要为产品
标志、可见光谱范围、镜片折射率
绝对偏差不合格等。

对于这些问题，有人会认为是
小问题，但事实上并非如此。有质
监专家指出，在上述常见问题中，
平均透射比不合格的原因是镜片
不能有效地吸收紫外线，佩戴这类
太阳镜将对视网膜及角膜产生伤
害；光透射比不合格的原因是光线
不能很好地透过镜片，将造成所视
物体模糊不清，颜色灰暗，引发视
觉疲劳。也有一种问题是交通讯
号透射比不达标，即太阳镜对红、
绿、黄交通讯号吸收过强，造成辨
色错觉，反应迟钝，误判交通灯的
颜色，严重的话甚至可能引发交通
事故。

眼科医院的医生表示，一些劣
质太阳镜用塑料镜片代替树脂镜
片，由于没有防紫外线功能，戴上
后会导致瞳孔放大，吸收更多的紫
外线，进而出现头晕、恶心症状，严
重的还会导致白内障。 （新浪）

太阳镜抽检2成不合格
芬迪等12个品牌上黑榜

新姜上架即涨


